

Sección Parroquial

SANTO EVANGELIO

«Acercáronse a Jesús los Fariseos; y le preguntó uno de ellos, que era Doctor de la Ley, tentándole: Maestro; ¿cuál es el grande mandamiento en la Ley? Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma y de todo tu entendimiento. Este es el mayor y el primer mandamiento. Y el segundo, semejante es a este: Amarás a tu prójimo, como a tí mismo, De estos dos mandamientos depende toda la Ley, y los Profetas. Y estando juntos los Fariseos, les preguntó Jesús, diciendo: ¿Qué os parece del Cristo? ¿De quién es hijo? Dícenle: De David. Dícele: ¿Pues cómo David en espíritu le llama Señor, diciendo: Dijo el Señor a mi señor: siéntate a mi derecha, hasta que ponga tus enemigos por peana de tus pies? Pues si David le llama Señor, ¿cómo es su hijo? Y nadie le podía responder palabra: ni alguno desde aquel día fué osado más a preguntarle.» (San Mateo, cap. 22.)

APLICACIONES

1.ª Conducta con el prójimo

Los judíos preguntan a Jesucristo: unos con malicia para tentarle y sorprenderle, otros con curiosidad para contentar su espíritu; y algunos con el fin recto de aprender los propios deberes y el camino de la salvación. Jesús respondiendo a todos con dulzura y amable caridad, disimula la malicia de los primeros; excusa la curiosidad de los segundos, e instruye caritativamente a los últimos. ¿Te conduces así con tu prójimo? ¿Disimulas sus faltas? ¿Escusas sus flaquezas? ¿Alivias su miseria? ¿Le das buenos consejos? ¿Le tratas con dulzura? ¿Procuras reducirle al buen camino cuando se ha desviado?

2.ª Curiosidad

Algunos cristianos están siempre preguntando a nuestro Señor; unos por saber su voluntad, diciendo con San Pablo: ¿Señor, qué queréis que yo haga? Y estas preguntas son buenas. Otros para saber las razones de la conducta que observa con ellos; y estas preguntas son insolentes y criminales. Muchos no piden cosa alguna a Dios ó porque viven negligentes en el ne-

gocio de su salvación, y estos son estúpidos; o porque se creen saberlo todo, y no necesitan de nada, y estos son soberbios; o porque descansando en el seno de la divina Providencia, no se cuidan de cosa alguna de la tierra, y estos son santos y perfectos. ¿De cual eres tú? ¿No perteneces al número de aquellos que quieren saberlo todo y no hacer nada? ¿O de aquellos que por no hacer nada no quieren saber cosa alguna? ¿O de aquellos que quieren saberlo todo para practicarlo todo? ¿Tienes toda la ciencia de los Santos? ¿Deseas tenerla? ¿La estudias? Cuando hayas puesto por obra lo que sabes, Dios te enseñará lo que todavía no hubieres aprendido. Querer saberlo todo y no hacer nada, es amontonar leña para ser abrasado en el infierno.

3.ª Principal mandamiento

Amarás al Señor con todo tu espíritu, con todo tu corazón, con toda tu alma, y con todas tus fuerzas. Con todo tu espíritu, sometiendo tu juicio; con todo el corazón, sometiendo tu voluntad; con toda el alma, sacrificándole tus pasiones; con todas tus fuerzas, sacrándole todas tus acciones, y todas tus potencias. Con todo tu espíritu, creyendo todo lo que ha revelado; con todo tu corazón, haciendo lo que te manda; con toda tu alma, procurando todo lo que fuere de su agrado; con todas tus fuerzas, huyendo y absteniéndote de cuanto le ofende. Con todo tu espíritu, no pensando sino en Dios; con todo el corazón, no deseando sino a Dios; con toda el alma, no viviendo sino por Dios; con todas tus fuerzas, no trabajando ni afanándote sino por Dios. ¿Le amas así? ¿Le sujetas tu espíritu por medio de la fe; tu corazón por medio de la caridad; tus pasiones con la mortificación, y tus fuerzas con la humildad y con la esperanza?

INDICADOR RELIGIOSO

- Día 15. Domingo.—Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra. y S. Nicomedes, mr.
- Día 16. Lunes.—S. Cornelio, p. y cps. mrs.
- Día 17. Martes.—La impresión de las Llagas de S. Francisco, S. Pedro Arbués, mr., y Sta. Columba, vg. y mr. de Córdoba.

- Día 18. Miércoles.—San Emila y San Jeremías, mrs. de Córdoba, y Sto. Tomás de Villanueva, arz. de Valencia.
- Día 19. Jueves.—S. Genaro, obispo, y compañeros mártires.
- Día 20. Viernes.—S. Rogelio y San Siero de Dios, mrs. de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, cl.
- Día 21. Sábado.—S. Mateo, apóstol y evangelista.

Notas Parroquiales

DE PEDROCHE

A NUESTRA EXCELSA PATRONA.—Con gran magnificencia y entusiasmo se han celebrado las fiestas que en la Natividad de nuestra Señora dedica el católico pueblo de Pedroche todos los años a su Divina Patrona María de Piedrasantas.

El día 7 con gran concurrencia de fieles se cantaron las solemnes vísperas en su santuario, no faltando los tradicionales *piostros* presididos por los Sres. Mayordomos de este año, D. Antonio S. Blasco Castro y D. Juan Cano Tirado.

Por la noche al toque de ánimas fuegos artificiales, repiques y música, que nos anunciaban y animaban para la grandiosa fiesta que en el día de la festividad se hace en el santuario.

A las 9 de la mañana del siguiente día se organiza la célebre cabalgata y se traslada al santuario para dar comienzo a la procesión y misa que resultaron sublimes, por la gran muchedumbre que se reunió no solamente en el santuario, sino también en los atrios. En ella ofició de Preste, el Coadjutor de esta Parroquia D. Antonio Leal Muñoz y de Diácono y Subdiácono respectivamente el P. Prior de los Carmelitas de Hinojosa y el Seminarista minorista de Dos-Torres D. Fernando García Arévalo, cantando el primera con grande acierto en el ofertorio las glorias de M.ª de Piedrasantas, nuestra querida Patrona.

Al terminarse la fiesta fuimos obsequiados con un abundante refresco por los Sres. Mayordomos y terminado este se organizó la cabalgata que los despidió en sus respectivas viviendas

terminándose así las grandiosas fiestas religiosas que este pueblo dedica a nuestra milagrosa Patrona.

Felicitados muy de veras a los Sres. Mayordomos que tanto se interesaron por realizar estas fiestas y deseamos que los gastos con que contribuyeron a ellas se los devuelva nuestra Reina y Patrona en gracias tanto espirituales como temporales.

Cultos en Santa Catalina

- Día 14. Adoración Nocturna. Turno S. José.
- Día 15. Misa de Comunión de las Hijas de María. Por la tarde sus Ejercicios con Plática.
- Día 16. Cuadrante por D.ª Juliana Blanco Copado (q. e. p. d.)
- Día 19. Misa Solemne y Mensal a S. José.

Cultos en San Sebastián

- Día 15 Súplica perpétua de los Archicofrades del Perpetuo Socorro.
- Día 19 Misa de comunión de los Nuevos Eucarísticos y de la Asociación de San José. Por la tarde Hora Santa; costeada por una persona piadosa, en acción de gracias.
- Día 20. Misa de Ánimas y procesión por Ana Moreno y Moreno.

Cultos en el Santo Hospital

Continua el Solemne Quinario a S. Francisco de Asís. El día último 17 habrá Plática y procesión de las terciarias.

Pesar con conciencia

Un panadero decía a un parroquiano que le proveía de manteca:

—He pesado la última manteca que me ha traído, y en vez de seis libras, apenas si llega a pesar cinco. Regularmente hará tiempo que V. me viene robando en el peso.

—Muy bien puede ser— contestó el mantecero.—En casa no tengo pesas de libras, y en uno de los platillos suelo poner dos de sus panes de tres libras. Dígame V. si hay otro modo de pesar la manteca concienzudamente.

Terminada la ceremonia, se dirigió la comitiva a casa del padre de la novia, donde se repartió un abundante refresco consistente en toda clase de dulces, selectos vinos, licores y habanos. Las mesas presentadas con mucho gusto.

Mi enhorabuena a los recién casados y feliz luna de miel.

12-9-1918. *El Corresponsal.*

DE VILLARALTO

La Patrona

Circunstancias ajenas completamente a mi voluntad y buen deseo han hecho tener mi pluma en silencio por espacio de algunos días. Hoy no tengo más remedio que romper mi involuntario silencio, pues se acumulan noticias que de no darme a la estampa perderían su carácter de actualidad y por consiguiente el escaso o mucho interés que tener puedan.

Principiemos. El diez y ocho del pasado celebró este pueblo la festividad de la Santísima Virgen y la honró con solemnes cultos bajo la advocación de María Madre del Buen Suceso, su patrona y a la que estos sencillos y honrados habitantes le profesan con justicia, grandísima veneración e invocan en sus tribulaciones y quebrantos.

Este año como todos han demostrado los hijos de Villaralto el gran amor que sienten por su excelsa patrona acudiendo en masa sin distinción de edades y clases a la procesión que resultó como siempre, majestuosa, imponente. Nuestra Patrona acompañada de todo el pueblo recorrió las principales calles de la población

ocuparnos ahora, pues no lograríamos acabar con todos ellos.

Lo cierto es que muchas libertades que suelen tomarse... vienen a ser otros tantos defectos o vicios que, lejos de conducir directamente al verdadero fin, conducen de una manera insensible a la odiada esclavitud.

Pero, ¿cómo lograremos ser libres?—dixér tú, ¡oh paciente lector, esclavo de mi mal cortada pluma!—¿Cómo lograremos ser libres?... Pues practicando el bien. De este modo obtendremos el verdadero fin, colocándonos al lado de Dios que es el único que puede concedernos la verdadera felicidad.

No quiero decir con esto que seas tan clerical como yo, que paso vigiliando enteras comiendo santos y espabilando cirios, sino que cumplas los principales deberes de todo fiel cristiano, quedando luego en libertad de elegir la vida honesta que más te acomode, respetando siempre al prójimo que, como tú, anhela vivir pacíficamente.

Y en esta situación, si otro prójimo se acerca a tí hablándote de libertad para negar los principios en que debes de apoyar tu fe, a ese, caro lector, a ese... échale a pacer libremente.

Florentino Calvo.

De Villanueva de Córdoba

Defunción

Después de larga y penosa enfermedad falleció el día 10 del corriente el farmacéutico titular de esta, Don Bartolomé Moreno Calero.

Al entierro que fué general y al día siguiente, asistió mucha concurrencia de amigos y conocidos; las cintas fueron llevadas por los farmacéuticos D. Pedro Luis Cámara y D. Matías Moreno, los médicos D. Antonio Yun y D. Joaquín Moreno y por la familia, D. Juan R. Blanco Camacho y D. Juan López Camacho.

Reciba su afligida esposa Doña Pura Moreno Blanco y su hija María, mi más sentido pésame.

De regreso

Ha regresado a su destino, después de pasar en ésta una temporada, nuestro ilustre profesor paisano, Canónigo de la S. I. C. de Barcelona, D. Juan Cándido Moreno Blanco, acompañado de su señora madre D.ª María Blanco; deseándole feliz viaje.

Música

También regresó a ésta desde Belmez a donde fué ventajosamente contratada, la Banda de música municipal de esta villa, donde como siempre ha conquistado muchos plácemes de aquel público que siempre sabe hacer justicia a la labor presenta-

da por esta agrupación artística. Mi enhorabuena a todos.

De feria

Se están ya haciendo los preparativos de esta que será en los días 19, 20 y 21 del corriente, con un programa de festejos bastante variado, prometiendo estar bastante animada, si por causa del tiempo no se agua.

A última hora

Ayer noche tuvo lugar el enlace ya anunciado de la simpática Srta. Matilde López con el joven D. Alfredo del Río, siendo apadrinados por D. Francisco García y D.ª Elvira García. La boda que fué solemnisma actuó de Preste el Sr. Cura Párroco ayudado de los vestuarios Sres. García y C. Pedrajas.

Entre el acompañamiento figuraban, las hermanas del novio Srtas. Cleofé y Elia del Río, la madre D.ª Antonia García, tío del novio D. Antonio Gómez Santa Cruz, primos D. Antonio y D. Miguel García, Don Antonio López, padre de la novia hermanas de esta D. Francisco, D. Enrique y D. Matías, hermanas D.ª Micaela y D.ª María y cuñada D.ª Zacarías Valero, cuñados D. Bernardo Moreno Ríos, D. Juan Delgado Rael, y los jóvenes D. Dionisio Pizarro Pedraza y D. Isaz Castro.

Durante la ceremonia, fué ejecutada al órgano la gran marcha de la coronación de la ópera «El Profeta» de Verch.